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会展大咖说

（文章仅为作者观点，并不代表
本报立场。本栏目署名文章涉及版
权，转载请开通白名单。）

会展传真

2023 世界半导体大会暨南京
国际半导体博览会（以下简称半导
体大会）将于 7月 19日至 21日在南
京国际博览中心举办。今年，半导
体大会将以“‘芯’纽带，新未来”为
主题，聚焦产业链，推动上下游企业
协同发展。

半导体大会由江苏省工业和信
息化厅、南京江北新区管理委员会
于 2019年主办，已通过国际展览业
协会（UFI）认证。

南京江北新区管委会副主任
陈文斌表示，世界半导体大会是半

导体领域国际国内人才、技术、资
源交流的行业大会，本届大会在举
办同期活动、发布研究成果的同
时，还将举办专业展览，实现“会+
展”联动效应。

根据半导体大会组委会近日公
布，本届大会推出“3+N+1”举办模
式，即举办3场主论坛，以及2023年
长三角集成电路产业创新发展论
坛、第二届先进封装创新技术论坛、
第四届国际第三代半导体产业发展
高峰论、半导体投融资论坛、EDA/
IP 核产业发展论坛等 N 场平行论

坛、专项活动和1场专业展会，超过
100位国内外专家、学者参会，探讨
全球和中国半导体产业发展重点和
市场机遇。

据了解，半导体大会同期的展
览规模达 2 万平方米，设置 IC 设
计、封装测试、制造、设备与材料 4
大展区以及人才专区。展览采取”
线上+线下”融合模式，按照“全网
络、宽渠道”的思路，促进科技产品
与商业模式有效结合。

“随着应用的不断升级，对集
成电路产品性能、功耗等提出更

高要求，集成电路技术探索已成
为跨越性革命创新的基础要素。”
江苏省工业和信息化厅副厅长池
宇表示，在此背景下，举办世界半
导体大会将积极探讨在市场下行
周期半导体产业的未来发展方向
与机遇，以及新型应用场景催生
的后摩尔时代技术演进路径，推
进全球半导体组织和企业有效地
交流合作，促进全球半导体产业
链协同发展。

据悉，本次半导体大会期间，长
三角“三省一市”半导体行业协会将

联合发布《长三角集成电路（南京）
宣言》，聚焦长三角一体化集成电路
领域发展，旨在加强合作交流，促
进产业链、创新链、资金链、人才链
协同发展。

此外，大会将发布《2023 年全
球半导体产业发展与市场自由度
国 别 排 名 研 究 报 告 》和 公 布

“2022-2023 集成电路高质量发展
优秀园区、市场与应用领先企业、
优秀产品与解决方案”、“2022-
2023 第六届 IC 独角兽企业”等评
选结果。

世界半导体大会聚焦“芯”合作
■ 本报记者 毛雯

7 月 2 日，2024 年成都世界园艺博
览会（以下简称成都世园会）主会场天
府 人 居 馆 和 植 物 馆 相 继 完 成 主 体 封
顶。这标志着成都世园会主会场的核
心场馆全面封顶，迈入了崭新的建设
阶段。

据中建八局项目现场相关负责人介
绍，整个世园会主会场核心场馆包括综合
服务馆、主展馆、散花楼等，总建筑面积约
5.4万平方米，历时100多天建设，目前，已
全部封顶。

据了解，2024成都世园会主会场选址
成都东部新区绛溪河生态绿廊，规划面积
3633亩，同步规划了新津现代农艺、温江
川派盆景、郫都花卉产业、邛崃生物多样
性保护4个分会场。

据成都园博公司工程建设部相关负
责人介绍，世园会主会场核心建筑各场馆
设计新颖、单体众多。为了抢抓建设进
度，项目团队进行了大量的施工推演，统
筹排布、穿插推进。在核心建筑全面完成
主体结构封顶的同时，先期封顶的场馆已

经率先进入二次结构、装饰装修和机电安
装阶段。

目前，世园会综合服务馆二次结构已
完成 100%，装饰装修已完成 30%，主展馆
二次结构已完成 70%，装饰装修已完成
10%，散花楼二次结构已完成60%，装饰装
修已完成20%。接下来，项目将全面进入
装饰装修及机电安装施工阶段，预计将于
2023 年 10 月完成幕墙及屋面工程施工，
2023 年 12 月完成装饰装修施工、设备安
装调试。

2024成都世园会主会场核心场馆封顶 年底竣工投用
■ 本报记者 毛雯

杭州市商务局近日印发《关
于打造“不夜天堂·乐购杭州”的
实施方案》（简称《方案》）的通
知，《方案》提出大力发展夜间经
济，着力推进会展消费，鼓励开
展促消费活动，支持打造新消费
场景。

《方案》提出，评估认定一
批具有国际水准、特色鲜明的
夜间经济集聚示范街区。鼓励
每个主城区确定一个区级夜间
经济集聚示范街区，发布“杭州
十大夜地标”和夜间经济消费
电子地图。

依托主城区及县域重点商
圈，支持综合体、商业特色街提
升夜间购物便利度和体验感。
突出直播经济特色，鼓励主播在
综合体、步行街等商业区域开展
直播活动，宣传杭州夜购的活跃
氛围。

紧紧围绕亚运会，以“数
智+亚运+消费”为特色，举办贯
穿全年的亚运消费季。坚持市
区街、政银企、线上下、商旅文、
内外贸“五个联动”，举办老字号
进亚运村、亚洲美食节等各具特
色的亚运主题促消费活动。

鼓励市场主体举办各类促
消费活动。每年组织评定一批
参与人数众多、形式新颖、成效
显著、具有较大影响力的年度特
色品牌促消费活动。

加快人工智能、大数据、区
块链等新技术应用，迭代升级
街区、综合体等消费新场景。
开发蕴含城市元素、宋韵文化、
时尚潮流的定制化、个性化消
费场景。

《方案》将于 7 月 22 日起施
行，为期三年。
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今年以来，会展行业出现明
显的周期性变化，一季度会展存
量集中爆发后，二季度的增长略
显疲软。究其原因，笔者认为是
会展行业用户的习惯正在发生
变化。

经过三年的市场变化，参展商
和观众已经越来越习惯线上模
式。在预算有限的情况下，哪种方

式能带来更好的成交效果，用户就
会选择哪种方式。而这也给主办
方在新媒体营销和内容产出提出
了更高的要求。

今年 5 月，中国会展经济研
究会会展新媒体营销专委会发
布的《会展新媒体影响力报告》
（简称《报告》）显示，96%的主办
方开展了不同形式的新媒体营
销 ，并 且 100% 的 主 办 方 认 为 新
媒体营销对招商和招观有提升
作用。

在众多新媒体渠道中，主办
方最常用的渠道分别是自媒体、
官网和信息流广告，占比均超过
了 75%。这一数据表明，主办方的
新媒体营销意识的提升，令新媒体
在行业的普及程度非常高。

但另一方面，主办方的渠道投
放策略依然比较粗犷，大多数主办
方在投放时只区分展商和观众，没
有对多地域、性别、产品倾向做进
一步的细分。这是目前制约行业
新媒体营销的一个重要因素。用
户细分和精准营销是新媒体营销
的优势所在，目前在会展行业尚未
得到发挥。

这也是导致主办方不敢在新
媒体营销方面加大投入的原因。

《报告》显示，42%主办方的新媒
体 营 销 预 算 小 于 整 体 预 算 的
10%，单届投入 10 万元以下的展
会占比达到 48.9%。当展会的营
销策略性和精准性提高以后，相
信新媒体营销会是展会市场驱动
的下一个增长点。

新媒体，拼的还是“内容”。用
户对会展营销是选线上还是线下
渠道的倾向性正在消失，多数展会
适合的渠道其实就那两三个。最
终的竞争力还是来自内容本身，这
导致会展公司的内容生产越来越
卷。前几年我们一直呼吁的视频
号、直播赛道的窗口期可能正在消
失，那些还没有让用户形成阅读和
观看习惯的展会自媒体账号将越
来越难做。

《报告》数据显示，在更新频
率 上 ，日 更 的 主 办 方 大 概 只 有
16%，近 35%的主办方仅在有展会
阶段进行大量宣传，非展期就奉
行“无为而治”了。在其他行业，
这种“以我为主”的方式正在被市
场逐步淘汰。

内容从哪里来？除了讲自己
的展会还能讲什么？笔者认为，
从“产业思维”和“美好思维”出
发，发现展会上的美好瞬间，发现

用户在整个产业领域的差异化需
求，才能不断产生优质的新媒体
内容。

近几年，我们看到不少由行业
媒体转型而来的会展公司，进入行
业后带来了行业对会展“新物种”
的广泛讨论。在笔者看来，一方面
代表我们会展行业的客户对内容
有着广泛的需求；另一方面为我们
转型“展会+内容”的整合营销提
供了范式参考。

毋庸置疑，内容生产是会展企
业“一把手工程”，未来企业战略对
新媒体内容的重视程度将很大程
度决定会展企业在行业的深度和
广度。

新 媒 体 营 销 的 难 点 是 人
才。不可否认，相较于快消品、
电商等行业而言会展行业比较
传统。由于会展本身存在很长
的周期性，新营销方式的试错风
险会高于其他行业。这也是为
什么会展行业的营销模式更新
总是慢市场半拍。

想要在后疫情时代实现突破，
随时应对市场的变化非常重要，而
这需要成熟的行业营销经验，归根
结底是对关键岗位上人才的需求。

现阶段，会展行业人才缺乏的

主要原因有两个：一是行业内营销
模式相对陈旧，难以在短时间内培
养出能快速应对市场变化的人才；
二是会展验证周期相对较长，泛行
业人才进入会展行业也会出现水
土不服的状况。

加之会展项目团队普遍较为
精简，没有多余编制给到市场营
销，专职的新媒体营销人员在行业
属 于 稀 缺 品 。 调 查 数 据 显 示 ，
44.9%的会展主办方市场部团队规
模在 1 至 3 人，这对人才的复合能
力要求较高，难以产出高质量的内
容，对新媒体渠道的研究不深入也
就情有可原。

也就是说，今年想要通过市场
驱动带来展会增量，加大对人才的
吸引将尤为重要。

总而言之，结合今年上半年的
会展市场观察，会展行业的新媒体
营销依然保持着强劲的增长动力，
内容是“舟”，渠道是“水”。找到适
合自身的渠道，创作有价值的的内
容，会展营销就可“顺水行舟”，越
行越远。

市场驱动阶段会展增量离不开新媒体营销
■ 潘涛

广州扶持资金
支持境外举办展会
本报讯（记者 兰馨）广州

市商务局日前公布《广州市商
务局关于印发 2023 年广州市
重点境外展会目录的通知》明
确，经评审，广州选定一批线下
展会平台作为 2023 年广州市
重点境外展会。

通知提出，广州将对企业
参加目录内境外展会，按每家
企业每个展会省市支持比例合
计不超过展位费实际支出的
80%、合计不超过5万元给予支
持，单个展会市级资金支持金
额不超过3万元。

通知还明确，每家企业最
多申请不超过 5 个境外展会
项目，每个境外展会项目最多
可申请 1个 9平方米计的标准
展位。对参加目录外展会的
企业，按广东省有关政策予以
支持。

深圳国际会展中心配
套酒店项目启用
本报讯（记者 兰馨）深圳

国际会展中心洲际酒店日前
在深圳宝安会展片区正式启
用运营。这意味着深圳宝安
区会展商圈再添新成员，将为
深圳宝安会展片区经济发展
注入新动能。

目前，深圳宝安区已启动
世界级商圈顶层设计，推动会
展片区产城融合发展，着力打
造集会展、商贸、购物、商务为
一体的深圳国际会展商圈。近
年来，皇冠假日、希尔顿等一批
星级酒店已相继入驻宝安会展
片区。

深圳国际会展中心洲际酒
店坐落于宝安区福海街道福园
二路，距离深圳国际会展中心
800 米，邻近国展北站 12 号线
和 20号线，距离深圳机场北站
直线距离6.4公里，距离深圳宝
安国际机场17公里。

杭州大会展中心周边
配套项目开工建设
本报讯 杭州大会展中心

重点配套项目近日集中开工，
标志着杭州大会展中心周边
配套项目进入全线铺开建设
阶段。

据了解，杭州大会展中心
周边配套项目 7 个，总投资约
20亿元，计划 2024年 9月与杭
州大会展中心一期同步投入
使用。

杭州有关方面表示，杭州
大会展中心建成后，将大幅提
升杭州承接大型会展活动的
能力。

今年，全球数字贸易博览
会升格为国家一类展会。据
悉，建成后的杭州大会展中心，
将成为全球数字贸易博览会的
永久会址。 （毛雯）

第二十九届兰洽会
设现代农业馆
本报讯 第二十九届兰洽

会于 7月 6日至 10日在兰州举
办。本届兰洽会现代农业馆规
模 414 平方米，设置“一屏八
区”，分别为 LED 电子大屏和
现代种业展区、绿色蔬菜展区、
牛羊产业展区、智慧农业展区、
马铃薯产业展区、林果产业展
区以及裸眼 3D沉浸式体验区
和现场品鉴区。

据介绍，现代农业馆布置
以现代、简约、科技、时尚的设
计理念，结合声、光、电、裸眼
3D、图文、灯箱等多种方式，集
中展示甘肃各市州现代农业发
展现状。 （张烨）
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中国会展经济研究会新媒
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7月3日至5日，第十六届中国（临沂）小商品博览会在临沂国际博览中心举办。据悉，本届博览会规模达5.1万平方米，设展位
1600个。展品涵盖塑料制品、厨具用品、清洁用品、一次性用品、玻璃制品、洗化用品、商超礼品、直播网红产品、供应链选品等。博览会
期间，多家参展商举行新品发布会、产品订货会等活动。

为帮助未到博览会现场的采购商了解更多信息，本届博览会采用“云端+线下”相结合，推出线上博览会、主播陪您逛展会、专
业观众会客厅等创新模式。通过抖音、快手等新媒体平台直播方式将博览会现场的产品以及展台展位设计等信息实时传递给更
多潜在客户。 （肖鲁奕）


